

EL BALEAR.

PALMA.—JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1854.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes. 8
 En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca e Ibiza, franco de porte. 10
 En los demas puntos del reino, id. id. 12
 Cada número suelto. 4

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
 Orfila.
 Cabot.

Salé todos los días

ESPIRITU DE LA PRENSA.

PERIÓDICOS DE MADRID.

LA EPOCA encuentra acertado el dictamen de la comision encargada de la organizacion de la Milicia Nacional, proponiendo que los funcionarios públicos no sean milicianos, ni tampoco los hijos de familia sin la competente licencia de sus padres, ni aquellos, por último, cuyas costumbres ni antecedentes no ofrezcan garantías de su honradez y probidad.

En otro artículo se espresa en los siguientes términos acerca de la cuestion movida con motivo de la presentacion de la oficialidad de la Milicia en el régio Vizcaino: «Por qué, pues, se habla de prejuzgar la decision de la voluntad nacional, si esta pronunciado ya su fallo? ¿Qué hará la asamblea mas que confirmar, de una manera explicita, oficial, solemne, soberana, que ya dijo el pueblo en la prensa, en las calles, en las barricadas y en el campo de batalla?»

Por qué se cree atentatorio á la soberania nacional el soñado prejuizamiento en favor de nuestra legítima Reina, y se arrojan palmas y se entonan ditirambos á los que prejuzgan la cuestion en favor de dictaduras absurdas é imbéciles repúblicas?

Por Dios santo, que es cosa que da vergüenza, el ver lo soliviantadas y ensoberbecidas que andan la procacidad, la insolencia y la ingratitude, y lo retraidos y avergonzados, que vemos el verdadero patriotismo, la verdadera lealtad!

Nosotros lo hemos declarado mil veces, repetimos hoy, lo repetiríamos á diez rasos de un peloton de soldados, con la certeza sobre el tajo. Amamos con delirio la libertad. Detestamos la tirania. No creemos que ningun pueblo deba ser patrimonio de ningun rey; pero aqui no hay esperanza de salvacion sino afianzando y defendiendo el trono de Isabel II constitucional. Sin ella estaremos colocados entre los dos extremos de este fatal dilema. La monarquia mas espantosa ó la mas envileciente dictadura.

¿Qué gozo para nuestros enemigos! ¿Qué alegría para los enemigos de la libertad! El país sumido en una espantosa guerra civil, porque irremediamente la habrá; nuestro crédito acabará de hundirse; nuestras colonias de América pasarán á manos de los Estados-Unidos; las de Asia á los ingleses ó á cualquiera otra potencia, y acaso en Africa nos veamos batidos y arrojados de aquel suelo por el envilecido pueblo que habita aquella parte del litoral donde ondea aun respetado nuestro pabellón!

Y todo esto por qué? ¿Porque hay mas ó menos cerca del gobierno una docena ó dos, ó diez de hombres ambiciosos que son algo sin merecerlo; y no les basta lo que tienen por lo mismo que lo han alcanzado á poca costa, y quieren trastornos y motines, y desórdenes y anarquía, porque solo cuando la sociedad es fuertemente removida, sale á la superficie la hez que en un estado normal reposa en su fondo; y solo manteniéndola en perpétua agitacion y disturbio pueden mantenerse tales elementos á flor de agua!

Y por contentar á estos señores, y porque lleguen á ministros, dictadores, ó á presidentes de la soñada república ibérica, una nacion grande y noble y ge-

nerosa, trece millones de habitantes gemirán en perpétua miseria y vilipendio? ¡No, no podemos creerlo! Harto recientes están los ensayos de Francia é Italia! Harto patentes muestras y señales hemos visto entre nosotros mismos desde julio hasta la fecha, de los frutos que daría en este suelo clásico de la sensatez y de la lealtad, el planteamiento prematuro de tan aventuradas y trascendentales novedades!

¿Qué temores, que desconfianza os inspira ese trono apoyado en el pueblo; sin cuya íntima alianza no puede existir? No, no es la tiranía imposible del monarca, la que debemos temer; no son sus desafueros los que pueden echar por tierra la libertad.—La tiranía, la inmoralidad ministerial, los rencores y los desmanes de los partidos extremos.—Hé aqui los enemigos del orden y prosperidad del país; hé aqui los verdugos de las libertades de la patria!

LA NACION tiene confianza en que se verificará la apertura de las Cortes constituyentes, sin que precedan á este acto manifestaciones pacíficas ni tumultuosas.—En otro artículo, escita el diario progresista al gobierno, á que averigüe lo que haya de cierto sobre elecciones de la oficialidad de la Milicia en Ciudad-Real, donde, según aseguran, han sido elegidos, el general carlista Cabrera y el estudiante de Villaur.

LA IBERIA cree que el gobierno debe cifrar todos sus desvelos en buscar recursos con que hacer frente á las atenciones del Estado, en todos aquellos ramos que sean susceptibles de producirlos, y entre otros, la investigacion de los bienes que con destino á memorias, aniversarios y obras pias, se hallan oscurecidos ó adelantados.

EL ADELANTE pretende demostrar que los gobiernos populares, contra lo que sostienen los adversarios del sistema democrático, tienen mas fuerza y mas energía que cualquiera otro gobierno, para reprimir todo lo que sea digno de represion en momentos supremos.

En otro artículo, y contestando al que publicó la España acerca de lo mucho que se exagera la frase *cumplase la voluntad nacional*, y en el que se oponia á que se usara con aplicacion al Trono, dice que cabalmente en esto debería pedir la España y sus amigos que se cumpliera la voluntad nacional, porque si en efecto ha echado raíces esa institucion en el corazón de los españoles la proclamarán próximamente.—Pero el Adelante olvida por un lado que los representantes del pueblo en la futura asamblea, no pueden, según la voluntad nacional, discutir la cuestion dinástica, porque el pueblo quiere que la dinastia sea incuestionable, en el hecho de haber aceptado el decreto de convocatoria, y de haber elegido sus diputados con arreglo á ese decreto; y por otro olvida tambien que, sin que se abriguen temores de que el trono sucumba en la discusion, pueden abrigarse de que se le trate en ella de manera que se amengüe su prestigio, para lo cual ha dado sobrados motivos de recelo la virulencia con que una parte de la prensa periódica ha dirigido sus tiros contra aquella secular y veneranda institucion.

EL VOTO NACIONAL quisiera que, al discutirse los presupuestos, se castigasen

los artículos referentes al personal y material de las secretarías del despacho.

EL SIGLO XIX se propone consignar en una serie de artículos, á que da principio en su número de ayer, sus semejanzas y desemejanzas con el Parlamento, periódico conservador, cuyo prospecto salió á luz dias pasados.

EL CLAMOR discurrendo acerca de si la union liberal existe todavía ó ha dejado de existir, y manifestando que el partido progresista no renunció al entrar en ella á ninguno de sus principios ni de sus creencias antiguas, dice que los conservadores, despues de las graves peripecias ocurridas, y de la disolucion de su antiguo partido, pueden adoptar cualquiera de los siguientes medios:

«Auxiliar con desinterés y lealtad al partido progresista.

Retraerse, dejándole solo en la escena pública.

Combatirle ríamente para provocar una contra-revolucion.»

ALCANCE.

CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto á las nueve menos cuarto de la mañana conduciendo la correspondencia pública y 13 pasajeros.

Las noticias que hemos recibido de Madrid alcanzan al 5 del actual. En las *Gacetas* se leen las siguientes:

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto nombrando vocal supernumerario del tribunal contencioso administrativo á D. José Maria Trillo.

Otro nombrando subinspectores de la Milicia nacional en las provincias de Gerona y Lérida á D. Enrique Climent y Vidal y D. Luis Joves.

Otro trasladando á la Audiencia de Mallorca en clase de ministro de la misma al que lo es de la de Barcelona D. Jaime Ventura Bofill.

Otro trasladando á la Audiencia de Barcelona al ministro electo de la de Mallorca D. Vicente Alfonso y Martí.

Otros declarando cesantes á los magistrados de las audiencias de Granada y Albacete D. José Maria Teodoro y D. Antero Enciso.

Otro nombrando en reemplazo de este último á D. Rafael Montejo.

Otros declarando cesantes á diez y seis jueces de primera instancia y seis promotores fiscales: nombrando diez y nueve jueces para otras tantas vacantes y nueve promotores: trasladando dos promotores mas y admitiendo la dimision que ha hecho un funcionario de la misma clase.

Otros nombrando capellan mayor de Reyes en la santa iglesia primada de Toledo al doctor D. Francisco Arredondo y para una canongia vacante en la iglesia de Santander á D. Mariano Anguiano.

Otros arreglando el personal de la santa iglesia catedral de Pamplona y nombrando tres dignidades y siete canónigos de gracia.

Otro nombrando gobernador de la provincia de la Coruña á D. Juan Gutierrez.

Otro señalando las reglas que han de

guardarse en las primeras reuniones de los diputados en las próximas cortes y dictando el ceremonial que ha de observarse en el acto de apertura.

Real orden prorrogando por dos meses mas el plazo concedido para que puedan hacer la coarentena en la isla Pedrosa de Santander los buques que navegen directamente á aquel puerto con patente sueta. Concluido este plazo serán irremisiblemente despachados para lazareto sueto.

Otra mandando que cuando se proceda contra los funcionarios dependientes de la administracion se observe el real decreto de 27 de marzo de 1850 y que las diputaciones provinciales sustituyan á los suprimidos consejos de provincia en el uso de las atribuciones concedidas á estos.

Real decreto reformando el regimiento de infantería granaderos y el batallón ligero de Africa núm. 1.º.—Las banderas de los cuatro batallones se depositarán en el santuario de Atocha.

Real orden pidiendo nota de las armas entregadas á la milicia nacional.

Otra mandando que se admitan actualmente alumnos en la escuela especial de minas.

Partes sanitarias del gobernador de la provincia de Madrid anunciando que en los dias 4 y 5 del que rige han fallecido dos coléricos, y se han acometido tres. Durante los tres primeros dias del mes de noviembre no ocurrió novedad alguna en la salud pública.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 1.º de noviembre.

El Sr. Duque de la Victoria ha dirigido á los electores de Zaragoza la siguiente comunicacion:

Madrid 31 de octubre de 1854.—Señores electores de la provincia de Zaragoza.—Mis buenos y queridos amigos: decir á Vds. que me lisonjea la distincion que me han dispensado nombrándome diputado para las próximas cortes constituyentes, no sería mas que anunciarles una verdad muy trivial, y cuya existencia han debido presentir, aunque solo fuera tomando en cuenta los elevados grados de estima en que siempre tuve y tengo el aprecio de esa tierra. Decirles que optaré por Zaragoza del nombramiento que tambien me han conferido otras provincias muy dignas de mi constante gratitud, solo pudiera ser nuevo para aquellos que no han visto, ni sabido, ni sentido la influencia irresistible de nuestras mutuas simpatías. Y decirles lo que haré como diputado suyo, seguro estoy que no hay un solo aragonés que lo crea necesario, porque nos conocemos ya de muchos años, y hemos analizado muchas veces nuestros pensamientos y deseos hallándonos siempre en absoluta consonancia tanto en dias de infortunio y de dolor, cuanto en momentos de expansion y de ventura. Pero así y todo quiero cumplir en este dia con un deber sancionado por la costumbre y exigido por la conveniencia pública, pues yo no acepto los cargos sino para haber de llenarlos con el mayor rigorismo. Lo que haré como diputado por esa provincia, será pedir, votar y exigir que se cumpla la voluntad nacional, pues éste es el lema de la bandera que ahí alzamos, éste es el programa del gobierno á cuyo frente me encuentro, y éste es el camino que Vds. me trazan con su eleccion, y que yo seguiré impávido hasta donde mis fuerzas alcancen, seguro, como lo estoy, de que solamente por este medio nos podemos preservar de la nota de inconsecuentes, y de que solamente así conseguiremos

remos cimentar sobre bases duraderas la libertad, el orden y la felicidad pública. Dispensenme Vds. si concluyo aquí esta carta y si en vez de ceremoniosos cumplidos les ofrece un cordial abrazo su invariable amigo—Bal-domero Espartero.

Adem 2.

El general San Miguel ha dirigido á La Epoca á propósito del asunto de la presentación de los oficiales de la milicia en palacio la comunicacion siguiente:

Sres. Redactores de La Epoca.

Muy señores míos: Siento que la circunstancia de haber estado fuera de Madrid me haya privado de dirigirme al público sobre un asunto que ha llamado poderosamente su atención todos estos días: hablo de la presentación de los oficiales de la milicia nacional á S. M. en la tarde del 28 del pasado.

Confieso que á no leerlo en los periódicos, jamás me hubiese ocurrido que podría darse á semejante paso un aire político, ni tendencias á prejuzgar ninguna de las cuestiones que en las cortes próximas van á debatirse. Tales podrían ser las circunstancias de la presentación y tales las palabras en el acto pronunciadas, que envolviesen gravísimos inconvenientes. Mas una visita de mera atención, de mera deferencia, de mero respeto, como lo había concebido yo, como lo había concebido el público sensato, aseguro con toda sinceridad que no lo alcanzo.

De todos modos, si el acto fué impolítico la responsabilidad es mía, solo mía; la acepto por entero. Yo fui el que propuse á la reina la presentación. Así lo dije claramente á la diputación de la milicia, que el día 26 vino á mi casa á complimentarme con motivo de mis días. La especie fué recibida con satisfacción.

Parece muy extraño que lo impolítico de la presentación no hubiese ocurrido á ninguno de los individuos de la milicia nacional; pero es un hecho que desde las doce del día 26 hasta las cuatro de la tarde del 28, hora de la cita, ninguno me hizo la menor observación, ni de palabra ni por escrito. También es un hecho que acudieron á la presentación muchos mas oficiales de los que estaban designados: también es un hecho que los pocos que en el acto de la reunión en la casa de la villa, pusieron algunos reparos, fueron igualmente de la comitiva. En cuanto á las palabras que dije á S. M., si bien mi voz es de poco cuerpo, las pudieron oír perfectamente cuantos estaban dentro de la cámara, y á ellos me refiero: eran justamente las que llevaba puestas por escrito.

Se dice todos estos días con grande énfasis «cumplase la voluntad nacional.» Sobre el particular, de nadie puedo recibir lecciones, pues el respeto y acatamiento á la voluntad nacional, fue el principio de conducta de que no me he apartado ni una sola línea en el discurso de mi larga vida. También yo digo «cumplase la voluntad nacional y á esta ley suprema cedan todas.»

Espera, señores redactores, tengan Vds. la bondad de insertar en su periódico estas líneas, su mas atento y S. S. Q. B. S. M.—Evaristo San Miguel. (Época.)

De La Epoca copiamos lo siguiente:

Preciso fuera que tuviesemos de bronce los oídos y el corazón de piedra, para no conmovernos, para no sentir el mas amargo dolor, la indignación mas profunda ante el espectáculo que se está dando á España con las renovaciones de empleados públicos. No se trata ya de aquellos puestos políticos conquistados por el favor, debidos á dudosos servicios u ocupados por personas mas ó menos adictas á la situación presente; no se trata ya de otorgar reparaciones á beneméritos funcionarios por largos años privados del auxilio del presupuesto, verdadera olla de pobres de este esquilinado suelo: no es, por último, con sujeción á un principio, á una fórmula determinada, como se renueva el personal de la administración: la razzia es general, no reconoce límites, no vemos que se sujete á regla alguna, y centenares de empleados, unos tras otros, caen todos los días y en todas las carreras del Estado, bajo la implacable segur de los gobernantes, que, sordos á los servicios, á los antecedentes á la inteligencia, hasta á los principios políticos, se escudan con la frase fatal de hacer huecos y de satisfacer compromisos.

[En qué país vivimos; qué estrella funesta preside á nuestra suerte, hasta cuando hemos de vernos sucudidos por el viento de las reacciones, sin esperanza de calma, sin imperio la justicia, amagados siempre de que el turbión de hoy nos arrastre al torbellino en sentido opuesto mañana]

— El gobierno parece llama á nuestros embajadores en Londres y Paris para que tomen asiento en el Congreso, donde su presencia como diputados, es hoy altamente conveniente. El Sr. Ligués, oficial del ministerio de Estado, lleva pliegos para uno y otro. Hemos oido que durante la ausencia del Sr. Gonzalez, irá á Londres como encargado de negocios el Sr. de Quiñones, y que el Sr. Ligués permanecerá en Paris cuando venga á Madrid el Sr. Olózaga.

— La venida de los señores Olózaga y Gonzalez nuestros ministros en Paris y Londres, que los periódicos no han hecho mas que anunciar, tiene por objeto el que puedan ilustrar á la asamblea sobre la opinion que tiene formada la Europa de los sucesos de España: segun nuestras noticias el Sr. Gonzalez ha podido convencerse de que en Inglaterra se mira como la última calamidad que pudiera caer sobre la España el que en estos momentos pudiera ponerse en tela de juicio la existencia de la dinastía.

— Hemos oido que alguno de los personajes mas importantes de la situación, tiene en su poder un documento preciosísimo en que se establece cierta inteligencia entre una parte de los que promovieron los sucesos del 28 de agosto y los que ya comprándola, ya conquistándola, quieren arrebatarlos la isla de Cuba. (Voto Nacional.)

— Hoy por la mañana ha sido asesinado por su cocheró un grande de España, cuyo nombre creemos deber callar. La víctima riñó al asesino porque habia faltado á su obligación y el cocheró respondió á su amo tirándole un pistoletazo que afortunadamente no le hirió. Corrió el grande hácia su habitación en busca de una arma, y persiguiéndole el asesino le derribó en tierra y con un puñal le hizo dos ó tres heridas mortales. Dos mujeres que acudieron al sitio de la catástrofe, una de ellas amante del cocheró, recibieron también heridas que hacen temer por su vida. El asesino no ha podido ser habido todavía por la justicia.

— El Tribuno, órgano ya el mas avanzado de las doctrinas democráticas en España, propone que no se elija presidente del congreso sino que presidan por turno diario todos los diputados de la asamblea.

— No diremos á V. hoy como en una de nuestras últimas que no corran en la actualidad por Madrid rumores de próximos trastornos. La noticia echada á volar ha hecho fortuna. Pero estamos y puede estar todo el mundo completamente tranquilo de que ó nada ocurrirá, que es lo casi seguro, ó que si ocurre será pronto y enérgicamente reprimido. Muy pocos saben, pero es positivo, que decidido el gobierno á garantizar la union de la asamblea y la libertad de sus deliberaciones, ha reunido sin ruido en los alrededores de Madrid y en Madrid mismo numerosas fuerzas de infantería, caballería y artillería que ascienden al imponente número de 43 á 44 mil hombres. Solo en Vicálvaro y Alcalá hay nueve regimientos de caballería y 27 piezas. En esto se funda el Siglo cuando presenta al gobierno altamente prevenido y en disposición de sofocar todo conato de desorden.

— En setiembre la recaudacion, segun la Gaceta, ha bajado mas de 40 millones de la cantidad presupuestada.

— Podemos asegurar del modo mas categórico que el Sr. Alonso no piensa por ahora dejar el ministerio de gracia y justicia.

— Ayer se hablaba con referencia á un periódico ingles, que habia salido una expedición pirática contra Cuba de los puertos del golfo mejicano: desmentimos desde luego esta noticia, porque es á todas luces imposible. El interés que hace mantener siempre en el aire una bola de este calibre, no se puede negar que es activo.

— Reina el temor de trastornos en algunas poblaciones á consecuencia de la paralización del trabajo y por la poca decision con que muchas autoridades de elección popular se oponen á las manifestaciones tumultuarias.

— Segun los datos del Adelante, los diputados democratas en el futuro congreso serán

unos cuarenta, mas bien mas que menos. No andábamos muy lejos de la verdad, fijándolo ayer en treinta y ocho. A su frente estarán los señores marques de Albaida, Rivero, uno de sus mejores pensadores y que ha llegado ayer á Madrid, resuelto, segun El Siglo, á renunciar el gobierno de Valladolid, Ordax y Avevilla, el conde viudo de las Navas, el señor Allende Salazar, segun nos dicen los diarios que lo patrocinan, el Sr. Salmeron y otros menos conocidos.

Parece que esta fracción parlamentaria no ha celebrado aun reunión alguna, siendo inexactas todas las noticias sobre proposiciones que debia presentar á las cortes.

— Ayer habia presentadas en la secretaría del congreso unas sesenta actas electorales. Es difícil que para el día de la apertura haya doscientos diputados en Madrid.

— El Sr. Comin, secretario de nuestra legacion en Londres, ha sido nombrado para una legacion en América. El Sr. Quiñones queda encargado de negocios en Inglaterra.

Idem 3.

Ayer á las seis de su mañana salió en posta para Pamplona el oficial del ministerio de la Guerra Sr. Barutell, encargado de una misión importante cerca del capitán general de Navarra. Segun se nos ha dicho, este viaje repentino tiene relacion con el descubrimiento en Madrid de una conspiracion carlista destinada á encender la guerra civil en aquella provincia. Al mismo tiempo las cartas de Bayona dicen que se esperaba allí algunos cabezillas carlistas, y que con este motivo, y para que no se les confundiera con los mismos, habian salido para Paris el resto de los emigrados, de alguna importancia, de julio.

— Segun tenemos entendido hay bastante exageracion en lo que se ha dicho acerca de la conspiracion carlista descubierta en Pamplona. Nuestras noticias como ya hemos dicho ayer, son que este partido no emprenderá por ahora ninguna aventura á mano armada.

— Se nos ha asegurado que va á ser nombrado capitán general de Aragon el general Ayerbe, en el concepto en que ya se encuentra en Madrid el capitán general Gurrea, y el segundo Cabo, elegido diputado, ha avisado al gobierno que desea venir cuanto antes á tomar asiento en la Asamblea.

— El general Lersundi, que se halla en la provincia de Guipúzcoa, ha recibido orden para venir á disfrutar su cuartel en Madrid.

Idem 5.

Publica un periódico una reclamacion de un miliciano veterano pidiendo que para la clasificación de los empleados actuales como pasivos, se otorguen los beneficios de la real orden de 28 de agosto de 1847, no solamente á los veteranos de 1823, que eran empleados entonces, pero asimismo á los que no lo eran y han alcanzado empleos despues.

La tendencia, como se vé, en el partido dominante, está muy lejos de ser á rebajar las cargas públicas: todo lo contrario, hay mayor afán para aumentarlas en mil diversos sentidos. Así es que en el día, como consecuencia del último levantamiento, pesarán muchos millones sobre los contribuyentes. Parece que no se piensa mas que en repartir empleos, en conceder ascensos y pensiones, en aumentar, para decirlo de una vez, la ruina de este país, espoliado siempre, pero jamás protegido ni bien gobernado.

Los pueblos llevaban sufridos muy amargos desengaños; pero el que acaban de sufrir escede en mucho á los anteriores. Aprendan.

Última hora. El general Narvaez permanecerá aun en Vichy hasta que la estación se lo permita. No tiene determinado punto ninguno de residencia para despues.—Anoche se decia que habia sido aprehendido el asesino del conde de Villamanuel. El Sr. Sagasti ha puesto en su persecucion trescientos hombres.—Pocos saben que hay jesuitas en España constituidos en comunidad ó casa. Los de Loyola en las provincias vascongadas van á ser trasladados á Mallorca por buena providencia de gobierno.

Barcelona 4 de noviembre.

Las desavenencias suscitadas entre fabricantes y operarios de tejidos mecánicos sobre la regularizacion y precio del trabajo, parecen quedar orilladas, segun se desprende del convenio y bases acordadas en él, celebrado todo

por las comisiones elegidas al efecto y bajo presidencia del Sr. Gobernador de la provincia.

Valencia 5 de noviembre.

El periódico El Justicia que está por la ibérica, es decir, por la union de España y Portugal, despide á los diputados de España de Valencia que están prontos á salir de Madrid, recordándoles apuellas célebres palabras de Mirabeau:

El silencio de los pueblos es la lección de los reyes.

— Ayer llego á esta ciudad el E. S. D. de Villalonga, marqués del Maestrazgo y se ha encargado del mando militar de distrito.

NOTICIAS SOBRE EL CÓLERA.

Valencia.—Desde el 31 de octubre del actual han fallecido 28 coléricos y se acometido de la misma enfermedad 21 segun se vé es ya casi insignificante el número de las víctimas que causa la epidemia.

Zaragoza.—Si bien no con gran intensidad se ha desarrollado el cólera en esta ciudad.—Del 1 al 4 han fallecido treinta y un coléricos y se han acometido de la misma enfermedad setenta y ocho.

Granada.—Empieza ya á inspirar serios temores, aunque aun no se ha pronunciado fuerza. El ayuntamiento habia tomado grandes medidas de precaucion.

Galicia.—Nuestros lectores conocerán el estado de la salud pública en la Coruña por la siguiente carta que escriben de aquella ciudad el 29 de octubre.

«La Providencia al fin parece que se apiada de nosotros, porque llevamos tres días en que el número de los atacados de cólera baja, y mal no tiene la intensidad que ántes. Sin embargo, todavía se cuentan de 40 á 45 víctimas diarias, si bien la mayor parte son los invadidos anteriormente. Con dificultad podrá resolverse la Coruña de las pérdidas sufridas en los 34 ó 36 días que llevamos de cruda epidemia y de las que aun tienen que sufrir hasta que desaparezca el mal. Baste decir que desde el 27 de setiembre en que se reconoció la existencia de este en el pueblo, hasta el 27 de octubre, pasan de 1350 las defunciones que hubo, cifra terrible, atendida la población y la multitud de familias que huyeron de tan funesta plaga.»

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Oriente.—Un parte de Berlin del día de octubre da conocimiento de otro del mismo día, llegado directamente de San Petersburgo, que resume una comunicacion del príncipe Menschikoff, espedita en Crimea el 25. Este documento contiene las noticias siguientes, que reproducimos con toda reserva.

El 25 de octubre, el general ruso atacó un campo avanzado del ejército ingles, apoderándose de cuatro reductos que le defendían. Al mismo tiempo la caballería rusa atacó la caballería inglesa, la cual esperiméntó pérdidas sensibles.

Un parte que recibimos directamente de Viena da noticias de Sebastopol del 24 de octubre. A esta fecha continuaba con vigor el bombardeo de cuatro de los fuertes avanzados.

Varios buques de la escuadra aliada han sufrido averías.

Ha llegado á Crimea un refuerzo de 30,000 hombres para los rusos. El general Bosquet con su division observa los movimientos de este cuerpo de ejército.

El 2 llegó á Marsella el vapor Helesponto que ha traído correspondencias de Constantinopla que alcanzan al 20.

He aquí algunos párrafos de una particular del Mensajero del Mediodía, cuyos pormenores sobre el ataque de Sebastopol parecen ser muy exactos que los recibidos por la vía de Viena.

«La ruptura del fuego contra la plaza tuvo lugar en la fecha que habia ya indicado. Un período ingles refiere que la artillería habia obtenido resultados considerables. El 47 se habia abierto una brecha enorme, calculada en 60 ó 70 yardas. El bombardeo continuaba sin interrupcion dia y noche. Se agrega á este primer triunfo un golpe de mano atrevido, el cual apenas podria creerse, en razon á hallarse en un mezclado el nombre del general Canrobert. Este general en jefe, al frente de una columna, guio á la bayoneta uno de los principales fuertes de la ciudad. La primer noticia de este combate se ha sabido por uno de los buques de la escuadra, pero el oficial que la ha dado dice que no puede de certificar su autenticidad.

Sea lo que quiera de estos incidentes, es cierto que el fuego de nuestra artillería ha causado ya enormes estragos en Sebastopol, produciendo varios incendios, que como casi toda la ciudad está construida de madera, será muy difícil, á pesar de la intencion formal que han expresado el general Canrobert y lord Raglan, po-

evitar. Uno de ellos tomó proporciones... y fué visto por el *Sultan*, vapor in- que llegó en la mañana del 19. desertores pintan muy desolador el cua- del estado de la guarnición, la que sufre por falta de agua potable. El general en ha dado orden de que cada mañana á una convenida se deje avanzar á las mujeres y que salen á buscar agua á los manantia- El general Canrobert ha participado tambien gobernador de Sebastopol que dejará el paso á las mujeres y niños que quieran salir de ciudad. se ha desmentido la noticia de la ocupacion Eupatoria por los rusos. El ejército aliado va á ser aumentado con 20 hombres del ejército de Omer-Bajá. Cartas Bucharest anuncian formalmente la salida de tropas. Este refuerzo, unido á los que anun- anteriormente, elevarán el ejército aliado á de 125,000 hombres, con los cuales el ge- Canrobert y lord Reglan pueden desafiar á Schikoff y los socorros de Osten-Sacken. vanguardia del ejército de Omer-Bajá está Pruth. Vuelve á hablarse de la organiza- de la legion polaca, cuyo núcleo lo forma- 100 hombres venidos recientemente de Fran- que seria mandada por un oficial frances. las seis de la tarde han llegado de Crimea los dias un vapor frances y otro ingles. fuego duraba sin interrupcion hacia cua- y ocho horas por tierra y por mar. por la parte de tierra se habia descubierto la ciudad estaba rodeada de un doble recin- Los rusos se defendian enérgicamente. sus balas rojas habian alcanzado y hecho vo- dos polvorines de nuestras baterias. La es- sion de uno de ellos habia causado la muerte dos los que servian la bateria menos á diez; dos oficiales quedaron heridos. el ataque del fuerte Constantino ha costado Dos dias atras, veinte buques, de los cuales eran turcos, le hacian un fuego continuado á 10 metros de distancia. Casi todos han sufrido res averias, y algunos quedaron desarbolados. popa de uno de nuestros buques almirantes llevada en parte, y el almirante, arrojado de banco de observacion, dió dos ó tres vueltas el suelo, sin recibir herida alguna:—A la sa- de los vapores, el fuerte se defendia aun. El *Monitor* publica noticias de Constantino- del 21, en que se dan pormenores sobre el que de Sebastopol por tierra y por mar.—El *Arlemagne*, que llegó el primero, sufrió solo ante media hora el fuego de todos los fuertes rusos, siendo la admiracion de las escuadras alia- por el vigor con que contestaba.—Una bom- estalló sobre la popa de la *Ciudad de Paris*, convirtiendo en astillas la toldilla de este buque. almirante Hamelin no recibió daño alguno, fueron heridos tres de sus ayudantes de cam- y otro de ellos muerto. Acaba de llegar un vapor que salió de Cons-

tantinopla el 23, y trae las siguientes noticias de Crimea, fechadas el 20 por la tarde: En el ataque de Sebastopol por mar, 22 navios rompie- ron el fuego, que duró cinco horas sin interrup- cion. Varios navios han sufrido, y particularmente la *Ciudad de Paris*. El almirante Hamelin se salvó milagrosamente. El navio *Retribucion* per- dió sus palos, y fué llevado á Constantinopla con otros navios para ser reparados.

Montpeller 2 de noviembre, á las 6 1/2 de la tarde.

Recibimos en este instante un parte de Paris, trasmitiéndonos otros dos publicados por la *Independencia belga*, que en la misma tarde ha sido distribuida por Paris:

«Con referencia á un segundo boletin del príncipe Menschikoff publicado en San Petersburgo, el camp atrincherado quitado á los ingleses está situado cerca de Balaklava. El mismo boletin anuncia que el 25 los rusos destruyeron una bateria francesa delante de Sebastopol.»

— El segundo parte recibido por la *Independencia* está concebido en estos términos:

«*Berlin miércoles.*—Las noticias de Sebastopol del 25 manifiestan que los rusos han tenido per- didas enormes, y que el número de cadáveres es tan grande en Sebastopol, que se desarrollan en la ciudad miasmas pestilenciales por no poder dar sepultura á los muertos.

— Los sitiadores, con fecha del 25, bombar- deaban vigorosamente la plaza y hacian grandes progresos.»

Idem 5 á las 7 de la tarde.

ULTIMAS NOTICIAS.

Un parte de Marsella, que recibimos á esta hora, nos manifiesta que acaba de llegar al puer- to de dicha ciudad el vapor *Louqsor*.—Este bu- que salió de Constantinopla el 25, y mañana re- cibiremos las correspondencias que nos trae.— A la llegada de este vapor se aseguraba en Mar- sella que 15,000 rusos que formaban parte de los refuerzos enviados al príncipe Menschikoff, se encontraban entre las divisiones francesas é in- glesas.—Mañana recibiremos sobre este particu- lar pormenores mas precisos. Se trata sin duda del cuerpo del general Liprandi.—Las tropas egip- cias han llegado á Crimea.—Dícese que se han incendiado tres polvorines rusos de Sebasto- pol.—Los navios *Ciudad de Paris* y *Albion* es- tán actualmente en Constantinopla reparándose.—El cólera está haciendo estragos en las islas griegas del archipiélago.

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Gobierno militar de la isla de Mallorca y de la plaza de Palma.

Orden de la plaza del 9 de octubre de 1854.

Habiendo entrado ya en la estacion de

gobierno, las puertas de esta plaza desde mañana se abrirán y cerrarán por el orden siguiente:

Se abrirán á las cinco y media de la ma- ñana principiando por la del Muelle, Santa Catalina, Jesus, Pintada, San Antonio, Cala- trava y Portellá, y se cerrarán á las siete de la noche empezando por la Portella, Ca- latrava, San Antonio, Pintada, Jesus, y San- ta Catalina: la del Muelle se cerrará á las diez.

Lo que se hace saber en la orden de este dia, insertandose en los periódicos de esta capital para conocimiento del publico.— El coronel gobernador accidental—Ulloa.

TESORERIA DE HACIENDA PÚBLICA

DE LAS BALEARES.

Con orden del Sr. Gobernador civil de la provincia y conforme lo vayan permitiendo los ingresos del Tesoro queda abierto desde este dia el pago de los haberes de todas las clases pasivas. Palma 9 de noviembre de 1854.—El tesorero, José Gonzalez Pecellin.

PALMA 9 DE NOVIEMBRE.

A las dos de la tarde de ayer se per- petró un robo en la casa que habita uno de los señores domeros de esta Santa Iglesia, sita en el Mirador. Sorprendida la criada por los ladrones, en ocasion que su amo se hallaba ausente, la maniataron, poniéndole al mismo tiempo un pa- ñuelo en la boca para evitar que pidiera socorro, y en seguida procedieron á apo- derarse del dinero y efectos que mas les plugo. Segun se nos asegura, anoche se hallaban ya en poder de la autoridad los presuntos ladrones por haber sido apre- hendido uno de ellos por el celador don Juan Barceló, y otro por un guardia ci- vil, y si no todos, gran parte de los ob- jetos robados y el dinero, que se halló todavía envuelto en los mismos papeles en que lo tenia su dueño.

Esta noche parece que se ha cometido otro crimen de igual naturaleza en una casa de la calle de la Zapateria alta. Trece on- zas y una cadena de oro han sido, al pa- recer, sustraídas.

Dias pasados se entretenian unos mu- chachos en arrojar dentro de las zanjas abiertas para reconocer los cimientos del teatro las gruesas piedras que al borde de las mismas se colocan para evitar cual- quier accidente desgraciado.

Desde que la pólvora no se obtiene úni- camente en la tercena *por cuanto vos*, los chiquillos se entretienen todas las noches en disparar petardos que arrojan con mu- chísima gracia en medio de cualquier grupo y especialmente si advierten que en él hay algunas señoras.

Los mendigos acosan á todas horas á cuantas personas se ven en la necesi- dad de transitar por las calles. Las esca- leras de las casas se ven tambien conti- nuamente llenas de ellos.

La policia de las calles continúa.... como desde algun tiempo á esta parte. Nuestro cólega el *Genio*, en su gacetilla de ante- ayer, se hace cargo de este ramo. ¡Ojalá que sus palabras causen mas efecto que las nuestras!

¿Hasta cuando tendremos que sufrir ta- les desmanes?

¿No se adoptará ninguna medida para evitar esas incomodidades que sufre el vecindario todo?

¿No tiene derecho el público que paga á reclamar que se haga en su obsequio algo mas que no hacer nada?

Allá veremos.—Nuestras esperanzas van perdiéndose.

BOLETIN COMERCIAL.**PUERTO DE PALMA.****BUQUES A LA CARGA.****Para Barcelona:**

Vapor-correo **EL MALLORQUIN**,
su capitán D. José Estade y Sabater.

Saldrá el sábado 11 del actual á la una
la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de
Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

BUQUES DESPACHADOS.

Día 8.

Para Barcelona vapor Barcelonés, Cap. Me-
dinas, con 16 pasag. efectos y balija.

Para Sevilla laúd Gármén, de 37 ton., patron
Bosch, con lastre y pipas vacías.

Para Argel laúd San Antonio, de 23 ton.,
pat. Mayol, con 2 pasag., vino y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día de mañana.

SAN ANDRES AVELINO, CONFESOR.

Nació san Andres Avelino en el lugar de
Castro Novo del reino de Napoles. En la flor
de los años juveniles dió extraordinarios ejem-
plos de virtud principalmente de amor á la pu-
reza, y en el estado eclesiástico fue un modelo
de perfeccion. Abrazó el estado religioso en el
orden de los clérigos regulares llamados Teati-

nos, y en ella pasó mas de cincuenta años con
un tenor de vida austera y penitente y emplea-
do todo al bien de los proximos. Contaba ya
Andrés 88 años y empezando la santa misa
fué acometido de una apoplejia, y dentro de
pocas horas entregó su alma á Dios, el 10 de
noviembre de 1506.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	7 grad	28 5	80
12 del día.	10	28 5	75
5 de la tarde.	10	28 5	75

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 6 hs. 59 ms.

Pónese á las ——— 5 » 4 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero
las 11 hs. 44 ms. 4 s.

ANUNCIOS.
Librería de Juan Colomar,
plaza de Cort.

Se suscribe á tres cuartos la entrega:

¡Plus ultra!
**LOS HÉROES Y LAS MARAVILLAS
DEL MUNDO.**

Dios, la tierra y los hombres.

Anales del mundo desde los tiempos bíblicos
hasta nuestros días.

*Origen, formacion, conquistas, revoluciones, guer-
ras y civilizacion de todos los imperios, reinos,
naciones, repúblicas y estados que han existido en
el decurso de los tiempos.*

GRAN MEMORANDUM HISTÓRICO

debido á las mas famosas lumbreras de la hu-
manidad, que comprende íntegras las obras si-
guientes: La imparcial y nunca bien ponderada
historia universal escrita por el sabio Benedic-

tino Clemente, y su tan celebrado arte de com-
probar los datos de las fechas históricas, crónicas
y otros antiguos documentos.

Tambien se suscribe á la REVOLUCION DE
JULIO EN MADRID, á un real y medio la en-
trega.—En dicha librería se reparten gratis los
prospectos.

IMPRENTA BALEAR,
calle de San Francisco,
número 30, Palma.

Se suscribe al

LEON ESPAÑOL,

diario monárquico-constitucional, publicado por
los Sres. D. Francisco Mendez Alvaro y D. José
Gutierrez de la Vega.

30 reales trimestre.

EL GANCHO DEL TRAPERO,

periódico literario, popular, crítico, satírico, epi-
gramático, con caricaturas, etc.

3 reales al mes.

**Para aprendices de im-
prenta** se necesitan en la de este periódico dos
muchachos, de diez á doce años, que sepan leer
correctamente.

**Un joven de 15 años de
edad** que sabe cuidar un caballo y conducir un
carruaje desea encontrar casa en donde servir.
En la imprenta de Gelabert darán razon.

**Una nodriza, viuda, de 23
años de edad,** y la leche de un mes, desearia
encontrar criatura para criar en casa de sus pa-
dres. Informarán en esta imprenta.

Desde el 6 del corriente
quedan trasladadas las oficinas de la Bailía
Administracion general del Real Patrimonio
Balear, á la casa núm. 2, manzana 51, y calle

llamada *d'els Forats*; y se avisa al público
para conocimiento de las personas que han
de concurrir á dichas oficinas.

La persona que quisiera
vender un carreton-tartana, de moderna
truccion y en buen estado, podrá pasar á
oficina de este periódico y le informarán
sugeto con quien deberá avistarse para
ajuste.

Se vende un bote con
truido en Mahon en el año anterior, con
toldo y almohadones de asiento. Para su
podrán acudir á la casa de Correos habien-
do de la derecha.

Se halla de venta un
no de mesa de seis octavas á un precio
lar y en bastante buen estado: en la calle
va del Carmen núm. 46 darán razon.

MAPA

DE LA

ISLA DE MALLORCA.

SACADO EN ESCALA MENOR

del que publicó el eminentísimo señor
CARDENAL DESPUIG.

ADORNADO CON VIÑETAS QUE REPRESENTAN
LAS VISTAS DE LOS PUEBLOS DE LA ISLA

Se halla de venta en la tienda de Pedro Ja-
Umbert, junto á la cadena de Cort.

Precio: En papel 20 rs., con barniz y mapas
á 44 y á 48 reales.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENT
calle de San Francisco, núm. 30.